
公僕廉潔高效是香江根基
本年度增職2500 紓緩人手短缺

華員會昨日舉行100周年會慶酒會，
梁振英和中聯辦副主任林武等主

禮。梁振英致辭表示，公務員隊伍是
「港人治港」的根本，廉潔高效的公務
員隊伍，也是香港引以為傲的成功基
石，今屆政府十分重視與公務員同事的
夥伴合作關係。

梁振英：感謝公務員支持施政
他續說，本屆政府致力發展經濟，改

善民生，推動政改，紓緩及解決長期積
累問題，在開展和落實新政策與措施
時，有賴全體公務員全力支持和配合，

並對此衷心感謝。
梁振英指出，因應公務員工作量與壓力

日益繁重，市民對公務員的期望亦不斷提
高，當局於本財政年度將增加約2,500個職
位，編制增幅較上個財政年度的增幅高出
一半，亦是自2007年至2008年度以來新
高，相信可藉此紓緩人手短缺問題。
在探討延長公務員服務年期的問題上，

梁振英表示，公務員事務局會與職方、部
門管方等積極溝通及作進一步研究。

鄧國威：加薪考慮生活費升幅
鄧國威昨日同場被問及公務員薪酬調

整問題時表示，薪酬趨勢調查委員會尚
未提交報告予當局，待當局接獲報告
後，會與各個員方代表再開會，再提交
意見予行政會議考慮，故現階段不會對
調查委員會提出的數字作評論，日後會
再向公眾作出解釋。
他續說，目前的機制已實行多年，相

信行之有效，包括已將私人公司的花紅
包括在內，並反映在薪酬趨勢調查數字
中，有信心委員會可得出公正及客觀的
調查。同時，薪酬趨勢調查委員會中有
非官方、員方及職方代表，沒有參加的
代表，委員會已將文書送交予他們，當
局歡迎有關代表不參加會議仍可在會議
外提交意見。
被問及不少公務員工會希望薪酬加幅

可追上通脹，鄧國威指仍言之尚早，現
時機制中生活的費用已是考慮因素之
一，同時每年行會都會審視所有因素，
然後才作出決定，過往一直如是，相信
日後行會亦會繼續，「當中很難說哪個
先，哪個後」，而是會整體來看考慮每
一個因素。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）公務員薪酬加幅

爭議剛開始，行政長官梁振英昨日出席活動時表

示，廉潔高效的公務員隊伍是「港人治港」的根本，也是香港引以

為傲的成功基石，當局於本財政年度將增加約2,500個職位及探討延

長服務年期，冀藉此紓緩人手短缺問題。針對公務員最關注的加薪

問題，公務員事務局局長鄧國威則表示，特區政府在調整薪酬時，

除了薪酬趨勢指標外，生活費用也是考慮因素之一。
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香港文匯報訊（記者 郭兆東）薪酬趨勢調查
委員會前日公布本年度公務員加薪幅度指標，
已退出薪趨會的紀律部隊評議會職方代表昨日
要求，加幅最少要有5.1%。華員會則指出，暫
時無法表達對加薪指標滿意或不滿意，但認為
不同部門公務員工作量增加，相信薪酬淨指標
不是加薪唯一考慮，應包括公務員士氣等因
素。公務員總工會指出，對低層公務員加幅未
能追上通脹感失望，期望低級及中級公務員幅
度看齊。

指考慮因素應包括士氣
薪酬趨勢調查委員會前日公布2014/15年度公

務員加薪幅度淨指標，高級公務員加5.96%、中
級加4.71%、低級加3.8%，多個公務員團體對
數據感不滿。去年因為不滿數據計算方法，而
退出薪趨會的紀評會職方主席倪錫水昨日出席
電台節目時表示，委員會的加薪指標只是政府
考慮的六項因素的其中之一，其他考慮因素應
包括公務員士氣等。
倪錫水又認同現時多了對部門的投訴及議員

查詢，令公務員增加額外工作，紀評會明日將
開會商討職方回應，並同時商討提交予政府的
建議方案，及於5月26日約見公務員事務局，

期望最終加幅能參考去年甲類消費物價指數，
最少要有5.1%。對於會否重返薪趨會，他稱暫
不考慮，要視乎當局在處理公務員薪酬調整
時，如何取捨該六項因素。
華員會副會長利葵燕在同一節目亦說，暫時

難以表達對加薪指標滿意或不滿意，公務員工
作壓力愈來愈大，尤其是在政府民望低的時
候，公務員處理危機需要「快而準」。她又舉
例說，立法會議員就撥款條例草案拉布，亦會
令不同部門的公務員工作量增加。
她相信，薪酬淨指標不是加薪的唯一考慮，應
包括公務員士氣等因素，因薪趨會參考的是滯後
數據，當中私營機構薪酬調整已是過去12個月的
數字。華員會未來一星期將先審核調查方法是否
符合準則，再決定是否確認有關建議。

總工會：中低層加幅宜劃一
另外，公務員總工會執行委員梁達華亦表
示，對低層公務員加幅未能追上通脹感失望，
認為此舉打擊低級公務員士氣。他期望港府能
考慮將低級公務員及中級公務員加薪幅度看
齊，甚至加至5.1%。不過，中文大學經濟系前
副教授關焯照卻認為，不應單憑通脹數據爭取
加薪，建議當局按機制處理薪酬加幅。

香港警察體能最低要求
督察 警員

測試項目 男性 女性 男性 女性
立定跳高 45.7厘米 35.6厘米 53.3厘米 38.1厘米
引體上升 5次 7次 7次 9次
十米來回跑(10 X 10米) 26秒 29秒 24.8秒 28.1秒
仰臥起坐 30秒內17次 30秒內15次 － －
俯臥挺伸 30秒內14次 30秒內12次 － －
八百米跑 3分25秒 4分12秒 － －

資料來源:警務處 製表：香港文匯報記者吳沚芊

紀律部隊要求加薪5.1%

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）為應付退休潮，警
隊今年預計招募1,300名新血，包括200名見習督察
及1,100名學警。昨日舉辦的「警察招募講座」便接
獲約1,200份申請，反應理想。現時見習督察大概30
至40人爭1個位，而學警則10人爭1個位。警隊要
求投考警察的考生要有時事觸覺、留意社會議題及
警隊動向，以及鍛煉體能。
為填補退休流失空缺，警隊每年均會進行4次大型
招募活動。2014/2015年度內，將招聘200名見習督
察及1,100名學警，總數達1,300人。而香港警察學
院昨日舉辦「警察招募講座」，讓有志加入警隊人
士透過講座、答問環節和體能測試示範，認識警察
的遴選程序和一般面試技巧；更會即場對投考人士
進行初步遴選，包括度身高、磅體重及視力測試。

學警10人爭1位 月薪19545元
入選者仍需「過關斬將」，通過筆試、延續面

試、心理評估、最後面試委員會、體能測試、品格
審查及體格檢驗，方可獲正式聘用。現時督察起薪
達34,580元，警員月薪則為19,545元，是次招募講
座即吸引1,200人申請，若順利過關，最快今年10月
可進入警察學院受訓。
警察招募組總督察沈靜芬說，錯過是次招募講座
的青年，可透過郵遞及網上報名，歡迎具有警務人
員應有才能、認同警隊的價值觀、並致力成為專業
警務人員的人士加入，為市民服務。

沈靜芬又指出，由此競爭激烈，投考見習督察人
士，大概30至40人爭1個位，而學警則約10人爭1
個位。沈靜芬補充，投考者要有良好體能及時事觸
覺，亦要有良好語文能力及熟悉警隊動向，並呼籲
有志加入警隊的年輕人，要提早做好準備。

申請者既有好身手 也有苦練
今年18歲的古尼勒，是尼泊爾籍香港人，從小便

入讀主流學校，既懂尼泊爾語，又能操流利廣東
話，更是柔道黑帶及港隊成員，對是次投考警隊很
有信心。
他表示，在港生活的少數族裔甚多，因文化差異
及語言不同，他們生活上遇上不少問題，加上本港
未有尼泊爾籍警察，希望自己能加入警隊，服務在
港的少數族裔。
24歲的國海雯為了應考警察，每星期跑步3次，又苦

練引體上升；而且每日看數份報章，惡補時事常識。對
於佔中議題，國海雯表示，尊重不同人有不一樣的意見，
若日後有機會處理，會以市民安全為重。
就讀城市大學二年級的湯健榮，未畢業便先投考

見習督察。湯健榮表示，警察工作充滿挑戰性，而
且部門眾多，期望日後轉至不同部門，嘗試不一樣
的工作，終生學習。對於警民衝突時常發生，湯健
榮坦言，有感近年來市民對警察的態度及觀感不太
好，但隨着警隊發出處理警民衝突的指引，相信雙
方關係會有所改善。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長
官梁振英昨日在網誌撰文說，香港3位中
學生在Intel ISEF（英特爾國際科學與工
程大獎賽）中獲得歷來最好的成績，結合
他早前到瑞典考察的體驗，認為社會應該
思考讓對科技有興趣的年輕人充分發揮，
而他提出成立創新及科技局正是希望更有
力推動和統籌政府在創新及科技的政策。
梁振英昨日以《發展創新和科技 讓年

青人更好發揮》為題撰文。他首先提到香
港3名中學生在Intel ISEF獲得歷來最好的
成績。「如何培育科技人才，讓對科技有
興趣的年青人充分發揮，很值得全社會思
考。」
他又提到自己數天前訪問瑞典的體驗。

「瑞典人口九百多萬，與香港人口相去不
遠，但瑞典人均國內生產總值約44萬港
元，比香港高四五成。瑞典人生活水平
高，創新及科技發展是主要的動力。」
梁振英參觀了多所公營和私營的科研機

構，包括瑞典首都斯德哥爾摩迄立超過2
個世紀頂尖學府和研究中心──卡羅琳斯
卡醫學院。學院培養了無數醫學和生物科
學的世界級精英，更是諾貝爾生理學或醫
學獎的評審地。
他介紹，學院建立了一套創新系統，讓

學院、學生和研究人員物色具發展潛力的
創新意念，將研究成果實踐和商品化。醫
學院已培訓超過600位企業和創新研究的
人員，讓超過1500個與醫療和健康有關的
創新項目得以實踐，以及協助超過40間創
新科技公司成立和30個創新產品的註冊。

瑞典政府並積極促進醫學院與當地的大學
合作，推動衛生和環境方面的研究。

認同「官產研學結合模式」
梁振英也參觀了西斯塔科學城（Kista

Science City）。科學城有超過1,000間創
新及科技的企業進駐，包括在資訊科技、
軟件開發和電子技術的知名廠商，包括愛
立信、IBM、英特爾、微軟、甲骨文、西
門子等，可以說是北歐的「矽谷」。瑞典
兩間龍頭學府──皇家理工學院（KTH
Royal Institute of Technology）和斯德哥
爾摩大學的學院亦位處科學城。
他介紹，科學城整合大學的研究和產業
應用，促進學生和研究人員與廠商的合作
交流，更提供融資、業務開發、行銷及商
業策略的諮詢，輔助創業者把有發展潛力
的產品推出市場。斯德哥爾摩市政府除了
為科學城提供土地，亦在其科研和發展給
予大力支持。
梁振英表示，醫學院和科學城都是

「官－政府」、「產－業界」、「研－研
究單位」與「學－學術界」結合的典範，
難能可貴。「我在今年的《施政報告》提
出要成立創新及科技局，就是希望更有力
推動和統籌政府在創新及科技的政策，改
善生活、發展經濟、直接間接帶動各行各
業的發展。」
他強調，瑞典可以做到的，香港也可以
做到。「千里之行，始於足下，只要我們
有目標、有決心，實事求是，持之以恒，
定能在創新及科技方面創一番事業。」
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■香港警隊今年預計招募1,300名新血，
包括200名見習督察及1,100名學警。
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